

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: HOSPITALILLO, 10.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

APROVECHAMIENTO DE DESPERDICIOS.

Es verdaderamente maravilloso el inmenso poder de la industria moderna.

No sólo ha tendido constantemente á simplificar el trabajo manual del hombre y á aprovechar todas las primeras materias que en la naturaleza aparecen, sino que ha echado también mano de ciertas sustancias, hasta hace poco tiempo despreciadas como inútiles é inservibles. Hoy lo aprovecha todo la industria, y objetos que al parecer carecen de toda utilidad, adquieren nuevas formas por medio de una trasformacion sabia y convenientemente preparada. Multitud de ejemplos demuestran nuestro aserto; pero á fin de no pecar de prolijos, bastará citar algunos de ellos, que no carecen de novedad para los lectores que no estén iniciados en los secretos que la ciencia ha descubierto en estos últimos tiempos.

Los residuos que desprecian las fábricas de tejidos de lana, son adquiridos por los especuladores, que los envian á fábricas especiales, donde se hace con ellos un nuevo tejido conocido con el nombre de cuero de lana ó paño-cuero. Estas materias, mezcladas con lana nueva, se hilan y tejen para formar varias telas de reconocido mérito é importancia. Nada, como hemos dicho, deja de prestar sus servicios á la industria, y el objeto más vil y despreciable encierra un valor verdaderamente digno de ser tenido en cuenta. Las medias viejas de lana, los trapos sucios repugnantes y gastados, y los orillos, se convierten en tejidos nuevos. Las aguas del lavado de lana, que hasta hace poco tiempo han sido consideradas como inútiles, se trasforman hoy en estearina y en abonos para las tierras.

Los desechos de cuero, así como las orejas, las pezuñas y los cascos de caballos sirven para la fabricacion de la cola, y en la fabricacion de la gelatina se emplean los residuos del marfil, de los huesos y de los tendones de los animales. La piel de perro ofrece ancho camino á la industria

para la confeccion de ciertos objetos; su grasa es en extremo solicitada, principalmente en Alemania, en los Estados-Unidos y en el cabo de Buena-Esperanza, para los casos en que los médicos prescriben el aceite de hígado de bacalao, y su piel se ha empleado y se emplea con grandes ventajas en la preparacion de los guantes llamados de cabrito.

Segun una revista francesa, en New-York se recogen anualmente de 5 á 8.000 perros vagamundos: á los que no son reclamados se les ahoga; luégo son trasportados por los barcos de limpia y conducidos á la isla Barrel, donde se utilizan todas sus partes; despues de sacar la grasa, se venden las pieles á los fabricantes de guantes, y con los huesos se disponen excelentes abonos para la fertilizacion de las tierras.

¿Y qué diremos de los huesos de los animales? Sería prolijo enumerar los grandes servicios que á la industria prestan. Sirven, en primer lugar, para fabricar los polvos que se llaman negro-animal, para uso de los impresores de grabados, y cocidos, producen otros artículos que utilizan los tintoreros y los fabricantes de terciopelo y de otras telas de verdadero mérito.

El lodo y la inmundicia de las calles presta también notorias utilidades, y sobre todo ofrece uno de los mejores abonos de que puede echar mano la agricultura.

El producto empireumático de la fabricacion del aguardiente, se transforma en esencia de peras, de manzanas y de uvas; de la basura de las casas de vacas se obtiene la esencia de mil flores; los excrementos de las perreras tienen la propiedad de limpiar las pieles de cabrito ántes de curtirlas; el oro y la plata de las fotografías puede ser extraido y utilizado, y, finalmente, para la fabricacion del papel han servido y sirven las virutas, las cortezas de ciertos árboles y todas las sustancias fibrosas, como el esparto, el albardin, etc.

Esto demuestra, pues, que no hay des-

echos de ninguna especies que carezcan de condiciones para ser transformados en objeto de verdadera utilidad.

El rico vestido que arrastra la elegante dama, ha sido quizás conjunto repugnante de inmundos desperdicios, y el satinado papel sobre el cual escribimos, no es, por lo comun, mas que un compuesto, de los trapos recogidos por el gancho del trapero.

Pero nada resiste al genio del hombre, puesto que toda la materia se halla á su servicio, y por ley ineludible se presta bajo todas las formas á las infinitas modificaciones á que la sujetan las necesidades de la vida moderna.

A LOS DEL EXTRA-RÁDIO.

Llamamos la atencion de los vecinos del extra-rádío sobre el anuncio publicado por la Alcaldia, aclarando las cuestiones pendientes sobre consumos. El Ayuntamiento, consecuente en sus acuerdos, no ha podido mas que hacer prevalecer su pensamiento, asi en la interpretacion de los artículos del contrato que tiene hecho con la empresa, como en la determinacion y objeto de la rebaja hecha á la dicha empresa.

Obligacion de los pueblos y vecinos del extra-rádío es aprovecharse de los beneficios que se les facilita; porque, tengan entendido, que si lo que pretenden, con estas ú otras demoras, es esquivar el pago de un impuesto, dolorosamente necesario y que pesa hoy por igual sobre todos los habitantes del término municipal, en este caso, lo mismo la alcaldia, que la prensa, verán impasibles las duras, pero inevitables gestiones de la empresa arrendataria.

La triste experiencia de estos últimos años ha probado que no hay medio de sustituir el impuesto indirecto, sobre consumos; ni los repartos vecinales ni la capitacion, han dado resultado, ante si han comprometido la suerte de los Ayuntamientos, dejando en sus arcas un vacio inmenso, y en las poblaciones un abandono criminal de sus mas sagrados intereses.

Invitamos pues á los pueblos del extra-rádío á que se concierten con la empresa por las cantidades que de derecho les son exigibles, y de este modo, se verán libres de esa fiscalizacion precisa que les agobia.

NOTICIAS LOCALES.

D. Pedro Diaz Garcia, alcalde de esta ciudad, piensa hacer su testamento, dejando algunos recuerdos de su mando.

Atendiendo á las indicaciones de la prensa vá á adejar iluminados para las horas de paseo nocturno la Glorieta y el Malecon, vá á dar un alegron á los acreedores municipales, que sea posible, y para el dia de su santo, no solo inaugurará la calle de la Plateria con música, sino que dará la paga de Junio á los que cobran del Municipio.

En Cartagena ya tienen subastado el petróleo del alumbrado y aquí hace años que hay que tenerlo por administracion por falta de postores.

Habiendo acordado la Comision Permanente de la Excmá. Diputacion de esta provincia, declarar nula la eleccion de dos Concejales, verificada en el colegio de Santa Ana, término de Cartagena, la misma ha designado los dias 24, 25, 26 y 27 del presente mes para hacerse nueva eleccion, al tenor de lo dispuesto en el artículo 91 de de la ley electoral de 20 de Agosto de 1870.

En Lóndres, el plomo español rico se cotiza á L. 13-7 6; id. con plata á 13-2 6 y el sin plata á 13-5. En Newcastle se vendió el plomo de nuestras fundiciones el 30 del pasado á 13-15; el 5 del corriente á 13-12-0; el 6 á 13-10 y el 7 á 13-5. De Linares el 4 una partida á 13-7-6.

En París se cotiza á fr. 35,50 y á entregar en el Havre á 34,50. En Marsella á 32.50 el de primera fusion y á 32 el de segunda.—Del «Minero de Almagrera.»

Las denuncias que en el reposo de la plaza pública se verifican, y de las cuales hemos dado cuenta estos dias, se hacen solo por la guardia municipal, pues los concejales de semana no siempre tienen lugar de ir por la plaza. Hacemos esta aclaracion en honor de aquella máxima de equidad que prescribe dar á cada uno lo suyo. Ayer aunque se repesó mucho, solo fué denunciado un vendedor.

«La Paz» excita al Sr. Alcalde para que empieze los exámenes generales de las escuelas del municipio, ya que la Junta de Instruccion no dá señales de vida. Unimos nuestro ruego al del diario de la calle del Zoco.

Por error de imprenta dijimos ayer que había sido nombrado depositario de la Jun-

ta del colegio de Abogados D. Juan Antonio Abellan, debiendo decir D. Juan Antonio Alarcon, que efectivamente es el nombrado.

Con motivo de la queja que dimos para que se recompusiera el carró que conduce los cadáveres del Hospital, hemos podido saber, que con anterioridad al suelto publicado, se había oficiado por el Director del establecimiento á la Comision provincial, proponiendo la necesidad de esta mejora, la cual, á esta fecha, debe haberse realizado.

Por la "comision inspectora del censo electoral se llevan los cuadernos de altas y bajas que dispone el art. 54 de la ley, y en la próxima rectificacion de las listas aparecerán estas con la exactitud que no han tenido hasta ahora y con los datos todos que la ley exige.—Así nos lo dice, para que se lo digamos á «La Paz», quien debe saberlo.

Hemos recibido el elegante prospecto de «La Ilustracion Cristiana», revista católica de ciencias, artes y literatura, que van á publicar en Madrid los Sres. Buceta Rocha, Medina Guerrero, y Jorroto y Pania-gua. Por el prospecto augara esta revista una lujosa impresion, y por el nombre de sus redactores una excelente redaccion.

Es ya cosa convenida en el ánimo de los futuros concejales la designacion de los tenientes de alcalde y síndicos de la corporacion municipal. Algunos tenientes en la actualidad quedarán en situacion de remplazo; otros que ahora son de los últimos pasan á primeros; y algunos de los nuevos elegidos tambien egerceran autoridad. La cosa está buena.

Por nuestro amigo particular, el Sr. Gobernador civil de la provincia, sentimos el carácter especial que ha tomado algunas cuestiones locales; porque, debe ser para él muy sensible, haber venido á su pátria con los mejores deseos, con la voluntad firme de levantarla y engrandecerla, administrándola bien, y tenerse que dedicar á contener iras, apaciguar enconos, y resolver cuestiones personales.

Digo que es mucha desgracia esta!

En la primera quincena de este mes han ingresado en el hospital por causa de heridas doce individuos; en la anterior quincena solo tuvieron entrada dos.

Leemos en «El Eco de Cartagena»:
«Segun noticias que recibimos de Madrid, no podrá efectuarse la variacion de horas, proyectada para el correo general, por haberse tropezado con algunas dificultades insuperables.»

✓ Dice «La Paz»

Sobre las muchas desgracias que agovian á los colonos de la huerta ha llegado á nuestra noticia la de la pérdida de parte de la cosecha del pimiento, á causa de una enfermedad que produce en las matas un animalito que las destruye y la impide producir todo su fruto, y el que llega á cuajar no es muy sano.

Esto, si no nos han informado mal, ha sido causa de aumento de precio en el pimiento y de que se presente en alza este artículo.»

Ayer tarde le fué administrado el Viático al Secretario de este Ayuntamiento señor D. José María Ballester, que aunque no se encontraba de inminente peligro, ha querido cumplir estos últimos deberes del cristiano. El enfermo recibió la comunión con la entereza de su carácter, repitiendo las palabras piadosas de estos actos con una contricion y una fé admirables, y en tan buen estado de conocimiento, que iba delante del Sacerdote. ¡Quiera Dios mejorar las tristes horas porque pasa nuestro querido amigo!—Asistieron al acto el señor Alcalde, gran número de concejales y un lucido acompañamiento de personas conocidas de esta poblacion.

La señora del Gobernador se encuentra algun tanto aliviada, pero continúa su estado grave.

Por el cuerpo de órden público fué conducido ayer á la correccion un niño de 14 años que hirió á otro de su edad de un pinchazo en el vientre. El mismo cuerpo quitó á un individuo una pistola.

✓ Ayer celebró sesion la Sociedad Económica con objeto de resolver un asunto enojoso que se ha puesto sobre el tapete. No hemos podido averiguar si hubo acuerdo.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—El Sagrado Corazon de Jesús, San Silverio p. y mr. y sta. Florentina vg. y fra.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Madre de Dios y Sta. Isabel.

En la primera por

SOR MERCEDES GIMENO, RELIGIOSA DE ESTE CONVENTO.

misas de hora.

Y en la segunda por

SOR MERCEDES MORENO, RELIGIOSA QUE FUÉ DE ESTE CONVENTO.

misas de hora.

Se descubre á las 8 y se reserva á las 6 y media.

Cultos.—Continúan los ejercicios del Corazon de Jesús, en las iglesias de la Merced y de Madre de Dios; en la primera todas las mañanas á las 6 se celebra misa y se leen los ejercicios, y en la segunda se hacen á las 6 y media de la tarde.

COSAS VARIAS.**CANTARES.**

Permita Dios que te veas
como yo me veo ahora,
que por las lágrimas cuento
los minutos de mis horas.

Te di el corazon entero
y me lo vuelves partido,
¡dime, ingrata, lo que has hecho
de medio corazon mio!

El día que yo me muera
cuanto, niña, llorarás,
porque como yo te quiero,
ya ninguno te querrá.

PENSAMIENTOS.

La vida no es de suyo ni un bien ni un mal, sino el lugar del bien y del mal segun que en él se practica el uno ó el otro.—*Montaigne.*

—El que se ama mucho, ama á los demás hombres.—*Séneca.*

AFORISMOS DE HIPÓCRATES.

13. Los viejos aguantan la abstinencia con suma facilidad; despues de estos se siguen los hombres de edad madura; á los adolescentes les cuesta mayor trabajo el soportarla, pero mucho más á los muchachos, especialmente á los muy traviosos.

14. Mientras se crece hay mucho calor innato, y por lo mismo se necesita gran cantidad de alimento; de lo contrario el cuerpo se debilita y consume. Los viejos tienen muy poco calor; así poco sustento les basta, y el mucho le estinguiría: de aquí nace que las fiebres son en ellos menos agudas, como que su cuerpo está frio.

Solucion á la charada anterior.

TRI-MES-TRE.

OTRA.

Prima y segunda es igual que la prima y la tercera, pues solamente en el género y en un á se diferencia.

La dos y tertia igual dicen que la una, dos y tercera, aunque entre los niños solo se suele decir aquella.

Y el todo (á ver si lo sabe mi lectora algezareña) lo son los niños y á veces son los viejos de alma buena.

ANUNCIOS.

LUZ VICTORI.—En el despacho que tiene á su cargo D. Jesús Torres, en la calle de la Trape-ria, se han recibido velas para el uso de este líquido, las cuales son tan económicas y cómodas, pues la luz se regulariza á voluntad, que indudablemente han de tener general aceptación; su precio: 12 reales. Las personas que tenían hecho el pedido pueden pasar á recogerlas.

**ROBUSTIANO DELGADO,
PROFESOR DENTISTA.**

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle del Contraste, número 5.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

CORTINAS DE MADERA, de la fábrica de Tomás Blanco de Valencia, único depósito en Murcia en la carpintería de Antonio Lopez Chacon, calle de Santa Catalina número 6. Son preferibles á todas por su clase y baratura.

No mas lienzos, fuera esteras;
las cortinas de madera
de adecuadas dimensiones,
se usan hoy por donde quiera,
en ventanas y balcones.

CARBON.—En el Almacén establecido en los Baños de Alcazar, se vende á 18 reales el quintal, y avisando, se lleva por este mismo precio á domicilio.

MUEBLES DE LUJO

DE

JOSÉ MARIA CALLEJAS,
12, SOCIEDAD, 12.

LA MADRILEÑA.—Tienda de D. Tomás Palazon. Gran surtido de géneros de lanas de verano. Novedad, buen gusto y baratura.

Imp. de EL DIARIO DE MURCIA, Hospitalillo, 10.